

Legión de María

Boletín número 683 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@legionmaria.e.telefonica.net • www.legiondemaria.es



ALMERIA
AVILA
BATAJOZ
FUENTE DEL
MAESTRE
ALMENDRALEJO
CIUDAD REAL
CUENCA
GRANADA
JAÉN
JEREZ DE LA
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
LUGO
MADRID
MÁLAGA
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
SALAMANCA
SANTIAGO DE
COMPOSTELA
SEVILLA
TENERIFE
TORO
TALAVERA
VALLADOLID
VIGO
ZAMORA

La Luz de la Fe

En la fiesta de San Pedro y San Pablo el 29 de junio de 2013 en el Año de la Fe el Papa Francisco, nos dio su primera carta encíclica sobre la luz de la fe. El tema de la fe es esencial para la existencia cristiana y es sin duda fundamental para la vida del legionario y la Legión en su conjunto. No hay vida cristiana sin fe y sin duda ni Legión de María sin vida de fe. Por lo que sería importante para nosotros que leamos, estudiemos y oremos esta nueva encíclica.



El Manual nos dice que la Legión aspira a imitar a María por encima de todo en su fe: «¡Feliz la que ha creído!» Ella pronunció su consentimiento y solo entonces se encarnó el Redentor, no por sí solo, sino a través de Ella en la pobre humanidad indefensa, en cuyo nombre hablaba. Con Él, se realizó todo lo que significa la fe, y la fe es la vida real de los hombres. Es la única cosa en el mundo de valor infinito. Consideremos, pues, que la fe de todas las generaciones –los que han fallecido hasta el presente y los incontables millones que están por venir– la fe de todos, ha dependido de las palabras de esta doncella.

Tenemos que preguntarnos constantemente como legionarios: ¿Es nuestra fe católica, el don máspreciado en nuestras vidas? ¿Es nuestra fe la prioridad absoluta en nuestras vidas? Todos los días rezamos en las oraciones finales de la Tesslera: «Concédenos Señor a cuantos servimos bajo el estandarte de María, la plenitud de la fe en Ti y confianza en Ella a la que se ha concedido la conquista del mundo». Y luego repetimos seis veces más nuestra solicitud de fe bajo diversos aspectos.

Pero, ¿cuál es la fe de la que estamos hablando? Comencemos con algunas líneas del Papa Benedicto XVI, el gran maestro de la fe: «La fe cristiana no es solo una cuestión de creer en que ciertas cosas sean ciertas, sino sobre todo en una relación personal con Jesucristo. Se trata de un encuentro con el Hijo de Dios, que da una nueva energía a la totalidad de nuestra existencia. Cuando entramos en una relación personal con Él, Cristo nos revela nuestra verdadera identidad y, en la amistad con Él, nuestra vida crece hacia la plena realización. Creo que de una forma u otra toda la encíclica del Papa Francisco es simplemente una elaboración adicional de la enseñanza del Papa Benedicto.

El título del **Capítulo** uno de la carta es: «**Hemos creído en el amor**». El amor es la más preciosa de todas las relaciones. La fe tiene su origen en el amor infinitamente íntimo y personal de Dios para con cada uno de nosotros. La fe siempre se basa en el hecho de que Dios nos amó primero. El Papa Francisco escribe: «La fe cristiana es, pues, la fe en un amor perfecto, en su poder de decisión, en su capacidad de transformar el mundo y desplegar su historia. «Sabemos y creemos en el amor que Dios tiene por nosotros» (1 Jn 4:16).

“Veamos una vez más la fe de María. Su propia identidad se define en términos de su relación con Jesús. Como Madre y discípula de Jesús, ella está totalmente centrada en Él. No hay absolutamente nada más precioso para Ella que su relación con Jesús. Y es precisamente esta relación que desea compartir con todos sus otros hijos. El espíritu de María es la quinta esencia del espíritu de fe y por lo tanto también, la fe en el espíritu de la Legión debe ser ante todo su búsqueda. He tomado solo unas sencillas anotaciones de la carta encíclica del Papa Francisco sobre el tema de la fe, pero les sugiero que la lean en toda su dimensión.

P. Bede Mc Gregor
D.E. del Concilium (Dublín)

Resumen del Senatus, septiembre 2013

• **Praesidium María Madre de los Apóstoles:** (Parroquia del Santísimo Cristo de la Victoria, calle Fernando el Católico nº 45, 28015 Madrid). Fue visitado por las hnas. Trini del Pino y Julia García. Informe nº 23 que presentan. Son 12 socios activos de los cuales 7 pretorianos, 54 socios auxiliares y 1 adjutor más una comunidad religiosa.

Trabajos. Continúan con los prebautismales pero en menor número porque han bajado los bautizos. Visita a la Residencia de mayores Vallesol y feligreses enfermos o solos en sus domicilios. Recientemente han incrementado los contactos callejeros.

Como **proyecto** tienen, formar un grupo para ayudar a los jóvenes dándoles orientación técnica y religiosa con vistas a formar más tarde un grupo juvenil. Se les animó a que lleven a cabo el trabajo con los jóvenes.

• **Curia Virgen de la Paloma (Vicaría VI de Madrid):** Fue visitado por los hnos. Carmen Clara de Val y Agustín Luque. Informe nº 30 que presentan. De las 45 parroquias que tiene la vicaría, Legión de María está en 5 de ellas. Tiene también un praesidium en una parroquia castrense por lo que tiene un total de 6 praesidia. Tienen 45 socios de los cuales 2 en prueba y 25 pretorianos, 483 auxiliares de los cuales 11 en prueba, 72 adjutores y 5 comunidades religiosas.

Trabajos. Hogares, contactos callejeros, especialmente con jóvenes, enfermos en sus casas y en hospitales. Llevan la capilla de la Virgen por los hogares, aprovechando para rezar el Rosario. Un praesidia ha entronizado el corazón de Jesús en 20 hogares con la presencia del sacerdote. Participan en «Pesca Joven y Rescate Callejero».

Como **proyectos** tienen realizar una **Exploratio Domicalis** a Seseña y una librería ambulante a nivel de Curia. Se les felicitó por su entrega y trabajos así como por el alto número de pretorianos.

• **Curia María Inmaculada (Vicaría I de Madrid):** Fue visitada por las hnas. Charo García Leandro y Julia García. De

las 50 parroquias que tiene la vicaría en la capital están presentes en 8. Tienen 64 socios activos de los cuales 4 en prueba y 19 pretorianos, 400 auxiliares. Han hecho **difusión** en dos parroquias sin éxito por el momento.

Trabajos. Visita de auxiliares y enfermos en sus casas, contactos callejeros y catequesis de primera comunión y catequesis a emigrantes a los que también se les enseña a leer y escribir. Participan en Pesca Joven y Rescate Callejero.

En **proyectos** quieren potenciar la difusión en parroquias a pesar de no contar por el momento con personas para llevar los nuevos grupos.

Se les animó a recuperar el grupo que se ha dado de baja pidiendo generosidad a los hnos. de la curia para ayudar en los grupos nuevos.

Se leyó la carta del **Corresponsal de Dublín**, el hno. Noel Lynch: «Las dos legionarias delegadas de Irlanda en la JMJ de Río presentaron un informe estupendo en la junta del Concilium el domingo pasado. Las dos hermanas estaban muy agradecidas y emocionadas por sus encuentros con jóvenes legionarios de muchos países durante la Jornada. Qué bendición nos da María con el Papa Latino. Es un desafío para todos poner en la práctica lo que el Papa nos pide en cuanto a ser apóstoles.

Nuestro corresponsal resalta la importancia que tiene para la Legión de María, el director espiritual. Aunque no sea muy extensa su intervención a lo largo de la junta, ya que esta es dirigida por seculares, sin embargo, la allocutio y breves comentarios en los informes de los trabajos y en los temas de estudio, son muy valiosos por la formación espiritual que supone para los socios. Al presentar la Legión de María a sacerdotes, debemos aclarar que no es para darle más trabajo, sino para ayudarlo en el apostolado y poder llegar a lugares donde el sacerdote no puede llegar.

Punto de Atención

NECESIDAD DE CRECER

Una de las obligaciones de todo Consejo de la Legión de María, es la de trabajar constantemente en la extensión. Si se descuida este campo, no solamente se estará incumpliendo un deber principal, sino que también se pondrá en peligro el futuro del propio consejo.

En el comienzo de un nuevo curso, es el momento de hacer un programa donde el trabajo de la extensión ocupe el primer lugar, para el senatus, los comitia y las curiae.

La programación será impulsada por los oficiales de cada Consejo, pero la entrega y el esfuerzo es responsabilidad de todos los legionarios, que deben poner en práctica los programas de la curia. Cada Consejo encauzará estos programas a reforzar grupos que están flojos y a trabajar en parroquias nuevas. La

Legión de María, como movimiento apostólico, debe crecer abriéndose a nuevas parroquias.

También debemos reflexionar sobre lo que nos dice el Manual: «**el deber de la extensión pesa sobre cada legionario en particular**». Es por tanto un deber de todos y de cada uno. El presidente en las juntas debe **animar y pedir cuentas** de la difusión personal que se hace cada semana.

Uno de los rasgos de la identidad de la Legión de María es el de trabajar sin descanso para que otros conozcan y puedan vivir el espíritu de la Legión, comprometiéndose en el apostolado legionario.

Contamos con las dificultades de los tiempos, pero no debemos dejar que el desánimo frene la entrega y la perseverancia. Es importante que apoyemos la difusión con campañas especiales de oración.

María, medianera universal de todas las Gracias

Al llegar la plenitud de los tiempos, leemos en la carta de San Pablo a los Gálatas, «envió Dios a su Hijo, nacido de mujer». (Gal. 4,4).

Esa mujer es María estrechamente asociada a toda la obra salvadora de su Hijo.

Y nos fijamos en algunos de los momentos en los que ya aparece con toda claridad esa mediación ante el Único Mediador que es Cristo:

— En la Anunciación:

Dios viene a nosotros, por medio de María por obra y gracia del Espíritu Santo (Lc. 1, 26-39). María, la esclava del Señor, es la Madre de Jesús, del Mesías, del Salvador.

Al pie de la Cruz:

Jesús le confía, como Madre, a Juan; y en Juan a todos nosotros; y nos presenta a nosotros a Ella, también en Juan, como hijos. «Ahí tienes a tu hijo, ahí tienes a tu Madre». (Jn.19, 27).

— En la Eucaristía

Es fácil igualmente deducir y comprender la realidad de la mediación de María, desde su relación con la Eucaristía, como «verdadero Cuerpo de Cristo, nacido de María Virgen».

— Como Madre de la Iglesia

Lo mismo podemos ver con claridad desde la realidad y título de María como Madre de la Iglesia, título especialmente destacado por el Papa Pablo VI en el Concilio Vaticano II. (L. G.).

— En las bodas de Caná

Aparece esa mediación de un modo más sencillo y concreto en las Bodas de Caná, cuando intercede ante su hijo a favor de los nuevos esposos.

Lo comenta también el Papa Francisco en el discurso de la Fiesta de la Visitación, aunque no para subrayar la mediación, sino la atención de María a todo lo que ocurre a su lado.

«Me viene a la mente, dice el Papa, el episodio de las bodas de Caná (cf. Jn 2, 1-11): también aquí se ve el realismo, la humanidad, el modo concreto de María,

que está atenta a los hechos, a los problemas; ve y comprende la dificultad de los dos jóvenes esposos a quienes falta el vino en la fiesta, reflexiona y sabe que Jesús puede hacer algo, y decide dirigirse al Hijo para que intervenga: “No tienen vino” (cf. v. 3)».

Y María interviene o hace de mediadora también ante su Hijo, ahora en otra dirección, invitando a los novios, y en ellos a nosotros, a «hacer lo que Él os diga». (Jn. 2,5).

María modelo del apóstol

— En la Visitación.

María, con Jesús en sus entrañas, como «el primer tabernáculo» o sagrario de la Historia, se pone en camino, de prisa, y va a visitar a su prima Isabel. Y en su encuentro Isabel descubre la presencia de Jesús, «mi Señor» dice ella, en el vientre de María. «Bendita tú entre las mujeres y bendito el fruto de tu vientre; y ¿de dónde a mí que la madre de mi Señor, venga a mí? (Lc. 1,42 y 43)

En la Iglesia

— Siguiendo las huellas de los apóstoles.

Con María esperan y reciben al Espíritu Santo en Pentecostés, en el nacimiento de la Iglesia, en el día del apostolado, y animados por el mismo Espíritu que ha animado a María, inician su tarea apostólica, prolongando la acción de María; entregar a Jesús a los demás.

Y con todo respeto a los caballeros y señoras que trabajan en la Legión de María, y dando merecida preferencia a las mujeres, podemos añadir este texto de Juan Pablo II, válido para todos.

«Se puede afirmar que la mujer, al mirar a María, encuentra en ella el secreto para vivir dignamente su femineidad y para llevar a cabo su verdadera promoción. A la luz de María, la Iglesia lee en el rostro de la mujer los reflejos de una belleza, que es espejo de los más altos sentimientos, de que es capaz el corazón humano: la obediencia total del amor, la fuerza que sabe resistir a los más grandes dolores, la fidelidad sin límites, la laboriosidad infatigable y la capacidad de conjugar la intuición penetrante con la palabra de apoyo y de estímulo. (Juan Pablo II “La Madre del Redentor” n.º. 46)».

MARCHARON A LA CASA DEL PADRE

Angelita Ramírez, legionaria de hace más de 45 años que perteneció al Praesidium Ntra. Sra. de la Esperanza de la Curia Senatus de Madrid.

Mari Luz García, del Praesidium María Auxiliadora de la Curia-Comitium de Salamanca.

Amparo Gómez, del Praesidium Ntra. Sra. de Lourdes de Palencia

Anita Contreras, Presidenta del Praesidium Medalla Milagrosa y **Mª Dolores Pérez** del Praesidium Ntra. Sra. de Montserrat, ambas pertenecientes a la Curia de Málaga.

María Sánchez, perteneciente a la Curia Mª Medianera de Madrid y antigua corresponsal con Zamora.

Manoli Sabariego, del Praesidium Reina de la Paz, perteneciente a la Curia de Ciudad Real.

Rosario Prado, del Praesidium Madre de los Santos, perteneciente a la Curia de Ciudad Real.

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del Cielo.

Fiesta Social de la Curia Senatus de Madrid



El pasado día 20 de septiembre fuimos a Arévalo y aprovechamos para ver la exposición de las Edades del Hombre. Pasamos un día alegre y de buena convivencia y antes de volver participamos en la eucaristía que presidió el P. Jorge González en la capilla del Colegio de los Salesianos.

Julia García

PESCA JOVEN

Este es un trabajo que, al principio, nos causa a todos cierta inquietud, bien sea por el temor a no llegar lo suficiente a la gente que abordamos, bien porque no tenemos la suficiente confianza en nuestras posibilidades.

Sin embargo, la oración de los hermanos que se quedan en la Capilla, nuestra propia oración encomendando el trabajo al Espíritu Santo y la petición de que seamos iluminados por Él mismo, da sus frutos inmediatamente, ya que después de los primeros contactos, nos sentimos verdaderamente instrumentos del Señor, que se vale de nosotros para hacer llegar su mensaje a los que nos acercamos. ¡Cuántas veces hemos comentado lo importante que es la ayuda del Espíritu Santo!, no solamente en este, sino en todos los trabajos de la Legión de María. ¡Y qué verdad es!

Hablamos con diversidad de jóvenes, de todos los orígenes y estamentos sociales, y siempre hay una palabra especial para cada uno. Damos gracias porque nos escuchan, incluso confiesan su ateísmo, habiendo reprimido el primer impulso de irse con una excusa, y tras las primeras palabras y preguntas, quedarse escuchando.

En nuestros encuentros con estos jóvenes, hemos venido observando, que su corazón es más proclive a abrirse y escuchan más atentos cuando se les hace mención de la obra que hace la Iglesia, de todos los que la Iglesia tiene bajo su auspicio, de lo que la Legión de María, como grupo, hace por los que necesitan de su labor, cuando hablamos de ayudar al prójimo que es más débil, a los ancianos, a los que no tienen recursos, a los enfermos... sus ojos se abren y suena en ellos la llamada de la solidaridad y, quizás porque suena más moderno, sale a relucir la palabra ONG.

Entonces, no podemos dejar pasar por alto el explicarles que, si hay una ONG grande, entregada, generosa sin límites y que lleva mucho más tiempo que ninguna ayudando a los demás, esa es la Iglesia. Razonamos nuestra aseveración de tal modo que tienen que concluir con nosotros, que, en efecto, desde los misioneros, religiosos, párrocos hasta los seculares, etc... hay gente entregada que trabaja calladamente, humildemente, y ahí precisamente, es donde ellos pueden estar, formando parte de eso tan grande y tan hermoso.

*M^a Rosa Rodríguez Palomar,
del Praesidium M^a Reina de los Apóstoles de Badajoz.*